

令和7年度

令和8年1月13日(火)発行



長岡第四中学校 学校だより

NO. 9

TEL (075) 951-2112 FAX (075) 951-8430
ホームページ <http://www.kyoto-be.ne.jp/nagaoka4-jhs/cms/> ⇒
E-mail nagaoka4-jhs@kyoto-be.ne.jp



「学然後知不足」

校長 高橋泰三



保護者の皆さん、地域の皆さん、新年あけましておめでとうございます。皆さまにおかれましては新春を清々しい気持ちでお迎えのこととお慶び申し上げます。昨年は本校の教育活動についてご理解、ご協力を賜り誠にありがとうございました。令和8年も本校教育活動の質向上に向け職員一同努めて参る所存です。まだまだ至らない点もあるかとは存じますが、ご意見やご指摘を頂戴しながら改善していきたいと考えております。本年も何卒よろしくお願ひ申し上げます。

本校は令和5~7年度と、京都府教育委員会及び長岡京市教育委員会から、「食を通して人生を楽しく健康で過ごすための実践力を育てる」を主題とする研究実践校の指定を受けており、1月29日(木)にその実践発表を行います。2年生はこれまで取り組んできた「食に関する探究的な学び」の成果を発表し、その後に研究のまとめを体育館等で行う予定です。その際、この取組をサポートしていただいている武庫川女子大学の先生からご指導やご助言をいただくことになっております。研究の取組を発表する機会ではありますが、「発表のための取組」「その後に繋がらない発表」に陥らないように努めていきたいと考えております。

さて、8日に行いました始業式では、次のような内容で子どもたちに話をしました。抜粋して紹介させていただきます。

『3年生の皆さんにとっては希望進路実現のために力を尽くす学期ですし、9年間の義務教育を終えることになる学期でもあります。自分にとって「学ぶ」とは、また「学び続ける」とは、どのような意味を持ち、そのために必要なことは何なのか、をしっかりと考えて欲しいと思います。卒業までの3か月が今まで過ごしてきた時間よりも充実した学期になるように期待しています。それから面接の練習が控えていますが、私からは「なぜこの学校を希望したか」「中学生時代で最も頑張ったことは」を聞きます。これが高校の先生が一番聞きたいことだと考えています。理由を簡潔に言えるように考えておいてください。

2年生の皆さんとはいよいよ4月から中学校の最高学年となり、「学校のリーダー」になります。2学期の終わりに、新しい生徒会本部役員の皆さんと懇談しました。5人の生徒会本部役員への思いや決意は大変すばらしいものがありました。前本部役員の継承者としてふさわしく、頼もしく感じています。とはいえ、この本部役員の皆さんの方だけではなく、四中には彼らを支える2年生全体の方が必要です。さらに良い四中になっていくために、2年生集団の力に大いに期待しています。

1年生の皆さんも4月からは部活動や学校生活のあらゆる場面で「先輩」になります。「後輩」に見本を見せたり、具体的に指導したりしていくことも多くあると思います。人に何かを示す時にはまず自分ができていないと格好が付きませんし、説得力も伴いません。オールマイティに何でもこなせる先輩はもちろん言うことがないとは思いますが、「これだけは!」という譲れない得意分野が魅力的な先輩もいいものです。「これはあの先輩に聞いてみよう」という「後輩」たちに、「語れる」先輩になっていくよう、まずは自分自身の心の準備と鍛錬をしていって欲しいと思います。』

生徒の皆さんへ。2学期の終業式に続き、始業式でも3人が手を挙げて、「今年の抱負・目標」をみんなの前で語ってくれました。3人ともしっかりと自分の言葉で語っていて、本当に頼もしく感じました。もっとたくさんの人に語ってもらいたかったのですが、時間の制限もありましたので、また次に機会があれば皆さんも発言してくださいね。

さて、始業式でも話した「学然後知不足」について、すこし補足してみたいと思います。これは中国の古い書物である「礼記」にある言葉で、もとは「雖有嘉肴、弗食不知其旨也。雖有至道，弗學不知其善也。故學然後知不足、教然後知困。」で、後半の部分から取ったものです。その意味は、「様々な事を学ぶことによって、はじめて自分の知識や経験がいかに足りないかを知り、人に教える時になってはじめて、教えるものとしての自分の未熟さと努力の必要度を思い知らされる。」ということだそうです。始業式では「学然後知不足」のところだけを紹介させてもらいました。私も色々なことを経験し、学んだつもりではありましたが、昨年だけでも知らないことや分からぬことがたくさんあり、その都度、書物やネットなどを活用し調べたり、知っている人に教えてもらったりすることが本当に多かったです。私たちにとって、「知る」ということに終わりはありませんし、「知っている」ことが増えれば、それをもとに「考える」ことも増やせそうです。今年の私の目標は、謙虚に学ぶ姿勢を失わず、周りの全ての人々やものごとから教えていただく気持ちで、「知る」ことを続けていきたいと思っています。そして先生方と協力して、四中の更なる発展と生徒の皆さんのが学びやすく活躍できる環境を考えていきたいと思っています。



第3学期始業式

今日から3学期が始まりました。始業式では、校長先生から生徒たちに「今年の目標や抱負は何ですか?」と問い合わせる場面があり、生徒たちはそれぞれの目標を元気よく発表していました。



「花ボランティアの輪」講演

赤い羽根共同募金「花ボランティアの輪」の活動で、講演をしていただきました。愛ちゃんと希望くんも来てくれたので記念撮影をしました。



1月の予定

	曜	行 事 等	部活	給食
1	木	学校業務休止日	×	
2	金	学校業務休止日	×	
3	土	学校業務休止日	×	
4	日	学校業務休止日		
5	月			
6	火			
7	水			
8	木	3学期始業式	×	
9	金	花ボランティアの輪 (2年)	○	
10	土			
11	日			
12	月	成人の日		
13	火		○	
14	水	後期第4回実行委員会	×	○
15	木			○
16	金	私学一斉出願 (3年) 小学校体験授業	△	○
17	土			
18	日			
19	月		○	
20	火		○	
21	水		×	○
22	木			○
23	金	漢字検定		○
24	土			
25	日			
26	月		○	
27	火		○	
28	水		△	○
29	木	京都府教育委員会指定研究発表 (食育)	△	○
30	金			○
31	土			

保育ふれあい体験

「せきゅりていー・ぶらんけっと」さんにご協力していただき、3年家庭科の授業でふれあい体験を行いました。



書き損じはがきの回収

「京都府PTA協議会」が取り組んでおられる【書き損じはがきの回収】にご協力をお願いします。職員室の入口前に指定の箱が置いてありますので、1月30日までによろしければ入れてください。ご協力よろしくお願いします。

【回収可能なハガキ】

※官製はがきで、郵便局を通過していないものです。
(宛先不明等で戻ってきたものは回収できません。)
※料金改訂前の旧料金の官製はがきもOKです。
○個人情報の保護については厳守いたします。
○印字や写真が気になる場合は、各自で塗りつぶす等していただいて結構です。

2月の予定

- 4日(水) 第5回実行委員会
- 5日(木) 百人一首大会 (1年)
- 6日(金) 新入生入学説明会
- 10日(火)~12日(木) 私立入試 (3年)
- 16日(月) 17日(火) 公立前期選抜 (3年)
- 24日(火)~26日(木) 期末テスト